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投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（ U请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

华融证券 罗小专；方正富邦基金 高松；汇鸿资产 章雳 ；中

国银河投资 张共轩；国鸣投资公司 马士高；农银汇理基金 陈

继业；泰信基金 陆海燕；中天证券 马玥；中天证券 卢长洪；

人保资产 田刚；道杰资本 王佳悦；东海证券 杨莹；中国人

寿资产 周卓玮；摩根士丹利华鑫基金 周志超；浙商证券 张

弘；民族证券 纪纲；上海鑫富越 张勇；大智慧 崔立梅；上

海博观投资 张世栋；中天证券 林之皓；长信基金 张佳荣；

安信证券 叶寅；上海常春藤 马周；汇丰晋信 王广群；银河

基金 李维；中国人寿 赵文龙；宝盈基金 姜俊龙；太平洋证

券 景莹；国联证券 汪洋 

时间 2014 年 3 月 18 日 

地点 公司二楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

王耀方、赵刚、蒋文群、海涛、郑锋林、丁赛君 



投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 

 

 

 

附件清单（如有） 调研纪要 

日期 2014 年 3 月 18 日 



千红制药机构调研纪要 

时间：2014 年 3 月 18 日 

地点：二楼会议室 

参与调研对象： 

华融证券 罗小专；方正富邦基金 高松；汇鸿资产 章雳 ；中国银河投资 张

共轩；国鸣投资公司 马士高；农银汇理基金 陈继业；泰信基金 陆海燕；中天

证券 马玥；中天证券 卢长洪；人保资产 田刚；道杰资本 王佳悦；东海证券 杨

莹；中国人寿资产 周卓玮；摩根士丹利华鑫基金 周志超；浙商证券 张弘；民

族证券 纪纲；上海鑫富越 张勇；大智慧 崔立梅；上海博观投资 张世栋；中天

证券 林之皓；长信基金 张佳荣；安信证券 叶寅；上海常春藤 马周；汇丰晋信 

王广群；银河基金 李维；中国人寿 赵文龙；宝盈基金 姜俊龙；太平洋证券 景

莹；国联证券 汪洋 

公司参与人员：王耀方、赵刚、蒋文群、海涛 

签订保密承诺书情况：已经签订 

记录人：丁赛君、郑锋林 

调研的主要内容： 

1. 问：介绍一下公司的发展战略。 

答：公司战略发展主要是围绕目前的医药产业展开，在此基础上

逐步进入医疗大健康领域，主要从以下几方面展开工作： 

（1）加强研发创新力度，为公司长远发展立足基础 

公司将强化以常州千红国际生物医药创新药物孵化基地为核心

的三大创新平台建设，明确了各平台的职责和研发方向，互相协同促

进发展。 

第一层次创新平台，以众红研究院为主体。这是公司与加拿大、



日本团队共同成立的研究院，为公司控股子公司，负责原创型生物药

品的研发，主要研究抗肿瘤、抗体药物及糖结构药物，分短中长期系

列。众红研究院的领头人马永博士，是从日本回国的教授，在国外从

事药物研究十多年。目前众红研究院同时展开 8 个方向 32 个短、中、

长期产品的研发，已申报国内外发明专利 30 项，其中国外 3 项，并

已获得授权专利 2 项。当前众红研究基因工程药物进程顺利，个别产

品的检测试剂已研制成功，在做前期销售的准备工作； 

第二层次创新平台，以公司新品开发部为主体的江苏省生物创制

药物工程技术研究中心研发团队，负责创新药物的产业化成果转化和

仿制药品的研发。目前在研产品主要有两个一类新药及一个六类新

药，在申报项目有三个小分子肝素品种累计 8 个规格等产品。预计今

年可能有一个品种可以获批； 

第三层次创新平台，以生产工艺技术研究团队为主，负责对现有

产品的生产工艺创新及产品质量升级，确保产品在市场的竞争力。公

司目前的酶类药物质量标准被提升为国家标准，还受邀参与了美国肝

素标准的修订工作。 

（2）积极探索和着手进行产业链拓展和延伸 

随着国内几家上市公司肝素钠募投项目的逐步达产，肝素钠竞争

将更加激烈，所以我们公司将积极向附加值更高的肝素制剂及小分子

肝素制剂方向发展，向中高端方向发展。 

目前公司在常州生物医药产业园建设的制剂项目及其配套设施，

将建设成为符合欧美标准的制剂工厂，目标是形成肝素制剂、小分子



肝素制剂规模化出口，开拓欧美肝素制剂和小分子肝素市场。当前我

们已经和国际重要客户一起进行了战略研究，认为形成制剂的出口是

完全可行的。目前，公司向美国 FDA 申报已经开展了相关工作，为

顺利实现从原料药向制剂出口的产品转型升级创备各项条件。 

（3）公司将重点加大新产品的市场推广力度，尤其是加强对复

方消化酶的市场开发力度，今年比去年要翻一番，力争 2 年内争取达

到上亿元以上的销售规模。 

（4）进军医疗健康养老产业。我们认为中国正在逐步步入老年

化社会，这是一个很有前景的产业。公司 终将与常州市天宁区政府

合资举办以医院、养老、科研等为一体的医疗综合体。在此之前，公

司已经签署了租赁协议，先租赁天宁区政府现有医院平台与设施，并

根据情况添置一些设施，先开办一家二级医院，将其作为未来三级医

院的运营和培养平台。千红医院的发展方向主要是“大专科、小综合”

的模式，并依靠优质的服务和医疗水平，形成自己的特色和优势，目

前各项准备工作都在有序推进中。 

（5）利用资本市场平台，通过企业兼并重组购入更多与公司有

互补的品种或产业，进一步做强做大企业经营规模。 

（6）加大改革力度，进一步改革阻碍生产力发展的生产经营体

制与机制，形成“干部能上能下、员工能进能出”的局面。经过前几

年的引进和培养，公司已经拥有了一批优秀的年轻人才，公司将大力

培养和启用新人，力争用 3 年左右时间基本完成高管队伍的新老交

替，进一步完善公司治理结构，强化绩效考核机制，为公司未来经营



发展上新台阶提供强大的体制与机制的保障。 

 

2. 问：未来是否考虑医院的外延式并购？对业绩的规划的展望。 

答：公司一直以来非常重视并购工作，前期也接触了不少项目，

公司致力于寻求在产品、产业上能够优势互补的项目，通过资源

整合和优势互补达到做大做强的目标。并购对象不会仅限于制药

企业，医院、医疗器械领域的并购也会谨慎进入。 

医院并购也是公司的战略规划之一，在常州试点成功的基础

上，将医疗综合体进行上市，并利用资本市场的能量进行可能的

项目并购，从而进行连锁经营，创造规模效益。 

公司未来的业绩规划要求是每年按 30%的业绩进行布局，与

营销团队签订经营协议，虽然实现目标需要克服许多困难，但是

我们还是要求按这个目标展开工作，进行考核。 

 

3. 问： 近一两年有无融资的意愿？ 

答：资本市场为公司的发展提供了融资平台。目前公司资金比较

充足，暂没有融资需求，但如果兼并重组有好项目，会考虑通过资本

平台来运作项目的并购重组。 

 

4. 问：办医院地方政府有什么优惠政策支持？ 

答：常州市委市政府都十分重视千红医院项目，并召开了市委会

议并以纪要的形式对项目进行了确认。主要的支持有以下几方面： 



（1）土地支持。政府为千红医院的建设解决了土地需求，约将解

决 120 亩的地理位置较好土地支持这个项目的建设。 

（2）人才支持。医生专家队伍是办好医院 重要的资源，公司目

前已经向市委争取到 30 个事业单位的编制名额，为千红医院引入高

端专家医生创造了良好条件。 

（3）项目建设的支持。常州千红医院已经被列入了常州市社会事

业的重大专项，并将给予一系列的支持政策。 

 

5. 问：关于医院的管理，公司内部有无专门的管理团队？ 

答：目前，千红医院的管理团队已逐渐形成，并已经与主要骨干

力量签订了人才引进协议，引进了江苏省在职副院长，骨干科室主任

等重量级医学专家作为医院的主要管理骨干，让专业的人做专业的

事。引进这些人，我们会在薪酬设计上会充分考虑，对于贡献大的，

还将授予股权，将医院经营与其自身利益有效挂钩，专心致力于医院

的发展。未来公司内部也会有执行董事专门参与管理医院，主要是协

调、把控发展战略。 

 

6. 问：小分子肝素什么时候能形成销售？ 

答：目前公司达肝素钠原料药已经出口到日本，并形成了少量的

销售。小分子肝素钠是公司未来重点发展的品种，其有着广阔的市场

潜力，公司目前在建的制剂工厂就要直接建成符合美国 FDA 标准，

为未来制剂出口，提高产品销售附加值，实现产业转型升级打好基础。



公司也与国际重要客户进行合作，开始了向美国 FDA 申报的各项工

作，目标就是要在未来打开欧美高端市场。 

 

7. 问：公司如何保证 30%的业绩增长目标？ 

答：目前公司肝素钠、胰激肽原酶两大系列产品同为公司利润主

要来源，未来也有新的增长点逐步在形成。为确保公司的业绩成长，

公司主要从以下几个方面做好工作： 

（1）加强学术推广水平，改善市场结构平衡度，形成全面开花的

战略形势。公司将继续加强怡开的学术推广，为此，我们与上海知名

医院顶级专家合作，做怡开的临床验证实验。目前动物试验已结束，

试验结果十分明显，胰激肽原酶对于治疗糖尿病肾病领域有非常好的

效果。未来我们将利用临床实验结果进行支撑，加强现有市场的深度

挖掘和开拓，同时加强对其他空白市场的开发力度，打造更为合理和

优化的市场结构，提高市场的覆盖度，力争提高主力产品的销售规模

再上一个高度。 

  （2）加大肝素制剂和小分子肝素钠的市场销售力度，形成规模

化销售。目前肝素制剂虽然在国内市场公司份额名列前茅，但是市场

份额还有很大的提升空间，未来小分子肝素钠获批后，将成为公司新

的增长点，公司着力将肝素制剂和小分子肝素钠产品创造均打造成为

过亿销售规模。 

（3）加大“怡美”牌复方消化酶的销售力度。公司的怡美较目

前市场上的助消化类药物，是一个作用靶点和机理较为明确，医生和



病人的接受度很高的生物药。该产品自 2006 年上市以来因缺乏 OTC

渠道资源和营销队伍，一直在医院销售，尚未正式涉足药店等 OTC

渠道，因此，销售规模受到一定限制。自去年下半年开始，公司着力

研究 OTC 渠道的销售方案，作为唯一的 OTC 品种，公司会在保证临

床需求的基础上，对几个比较好的市场，如天津、北京、江苏、上海

等进行 OTC 队伍的组建和推广，做怡美 OTC 方案的试点，实现 OTC

和临床双向布局，通过 2 年左右的努力，公司要将该产品做成上亿或

几亿规模的品种。 

 （4）加大怡开针剂的销售。目前在国家三保合一的政策对公司是

极大利好，公司也将抓住机遇加大推广怡开针剂的销售。怡开针剂作

为医保目录产品，住院病人可以报销，所以今年将加大怡开针的推广，

力争将怡开针做成一个大品种。 

（5）通过提高内控水平，在保证质量的前提下，尽可能的有效降

低产品成本，提高公司毛利水平，同时合理化公司各项费用。目前公

司主要材料物资均招投标方式进行，并逐步提高一家能力，成本得到

有效控制，另外公司加强了内部管理，严控各项费用，提倡节俭治厂

的理念，避免不必要的支出和浪费。 

通过以上努力，公司将形成 5 个以上的上亿规模品种，优化品种

结构，形成利润来源稳定且具有一定规模的利润结构。当然，公司不

排除未来两年通过内生式发展和外延式并购实现新产品、新产业的突

破，这也成为公司未来的新的利润增长点。 

 



8. 问：对于复方消化酶的预期？ 

答：消化类药物是一个市场规模较大的市场，其中非处方药物目

前至少有十几亿的市场规模。其中市场主要有吗丁啉、健胃消食片等

产品。较之其他助消化类化学药物或其他药物，公司的怡美牌复方消

化酶是一个作用机理和作用靶点非常明确的生物药，其根据国人的饮

食习惯设计，该产品由胃蛋白酶、胰蛋白酶、胰淀粉酶和胰脂肪酶组

成，其中胃蛋白酶能将蛋白质消解为水蛋白胨，胰蛋白酶则可进一步

将蛋白胨水解短肽类等，胰淀粉酶和胰脂肪酶则具有消化淀粉和脂肪

的作用，结构上内层为肠溶胰酶，外层为胃溶胃蛋白酶，能实现不同

酶类在胃部、小肠的分步释放，因此，对助消化的靶点和作用机理较

为清晰。 

该产品目前在医院渠道销售，尚未在 OTC 市场有效推广，今年将

在 OTC 方面加大推广和布局，并先前在天津、北京、江苏、上海等

成熟市场利用公司的营销网络资源进行先行试点，逐步扩展，争取用

2 年左右的时间达到上亿规模。 

 

9. 问：公司今后并购的方向？ 

答：公司一直以来十分重视并购重组，管理层也一直没有间断过

此项工作，看了许多项目，但在公司在并购重组方面坚持自己的原则，

不能捡到篮子就是菜，需要甄别和赛选，确保资源整合的成功率。 

在并购重组方面，公司主要看重的是品种是否互补或未来有较好

的市场前景，产业链是否能优势互补等。公司目前主要还是关注自己



所在的领域，当然如医疗器械等相关的领域有好的项目，也是我们可

选进入的领域。 

 

10. 问：能否简单众红研究院的研究方向？  

答：江苏众红研究院是公司研究创新药物的控股子公司，其主要

致力于重组蛋白类、肿瘤药物的治疗；基因工程药物及检测试剂；中

药制剂等多个领域的研发，目前有 8 个方向 32 个品种在研，去年申

报了累计 30 项专利，其中 3 项国际专利，取得了 2 项发明专利授权。 

 

调研会上，公司高层与来访的投资者还就公司经营管理的其他方

面展开了交流与探讨。 

以上会议纪要是根据现场交流的主要内容整理。 


